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香港海上液化天然氣接收站項目 

漁業提升資助計劃管理委員會就職暨第一次會議  

會議紀錄 

日期：二零二零年七月二十四日 (星期五) 下午二時 

出席成員： 

 梁美儀教授（主席）（香港城市大學講座教授及海洋污染國家重點實驗室主任） 

 崔景恆先生 （香港漁民漁業發展協會副主席） 

 布家玲女士 （香港漁民團體聯會副主席） 

 楊上進先生 （香港漁民互助社主席） 

 劉金鳳女士 （香港漁民團體聯會副主席） 

 羅洛彤女士 （香港漁民團體聯會常務委員） 

 李婷女士  （香港漁民青年會副秘書長） 

 王柏萱博士 （漁業專家） 

 陳子健先生 （南丫島南段鄉事委員會執行委員） 

 趙美真博士 （中華電力有限公司高級環境事務經理） 

 葉達仁先生 （香港電燈有限公司企業發展部環境事務主管） 

未克出席成員：不適用 

列席者：青山發電有限公司及香港電燈有限公司代表 

 李德明先生 （中華電力有限公司項目發展總監） 

 關應良先生 （香港電燈有限公司工程建設科副總經理） 

 陳樂文先生 （香港電燈有限公司工程建設科總機械工程師） 

 龍雪影女士 （中華電力有限公司對外關係及社區項目副總監） 

 廖忠平先生 （香港電燈有限公司公共事務部高級經理（傳媒及對外事務）） 

 姚偉成先生  （香港電燈有限公司公共事務部助理經理（對外事務）） 

秘書處代表 

 吳月薇女士 （中華電力有限公司環境法規主任） 
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 關永勳先生 （香港電燈有限公司工程建設科項目工程師） 

 吳素珊博士 （香港環境資源管理顧問有限公司） 

 周鳴謙先生 （香港環境資源管理顧問有限公司） 

 甄錦銘先生 （香港環境資源管理顧問有限公司） 

 

1. 議程事項一 – 項目簡介及資助計劃的背景 

 

1.1. 主席歡迎各委員出席漁業提升資助計劃管理委員會就職暨第一次會議。 

1.2. 中華電力有限公司代表歡迎各委員出席會議，並簡介香港海上液化天然氣接受站項目

及環境提升資助計劃的背景，包括資助範疇、環境提升資助計劃的資金安排、擬議管

理架構、委員名單及環境提升計劃實施時間表。  

1.3. 香港電燈有限公司代表歡迎各委員出席會議，並指出本工程項目對增加香港的天然氣

發電比份及改善空氣質素有很大幫助，，並可以提升能源供應的可靠性，亦能讓香港

在全球市場取得具競爭力的天然氣供應。 

1.4. 有委員詢問申請細節會否與持份者分享。中華電力有限公司代表指出申請細節會在隨

後的議程事項中討論，並會安排推廣資助計劃。 

 

2. 議程事項二 – 採納職權範圍 

 

2.1. 秘書處代表向各委員簡介漁業提升資助計劃管理委員會的職權範圍，以及會議安排及

聯絡途徑。 

2.2. 有委員詢問常規會議的目的是否審批項目申請或有其他用途。主席回應指常規會議的

目的是討論審批申請項目，而一年將會有兩次常規會議。 

2.3. 主席總結各委員就職權範圍沒有其他意見，漁業提升資助計劃管理委員會同意採納職

權範圍。 

 

3. 議程事項三 – 採納行為守則指引 

 

3.1. 秘書處代表向各委員簡介漁業提升資助計劃管理委員會的行為守則指引。 

3.2. 主席總結各委員就行為守則指引沒有意見，漁業提升資助計劃管理委員會同意採納行

為守則指引。 

 

4. 議程事項四 – 討論及同意營運指引 

 

4.1. 秘書處代表向各委員簡介漁業提升資助計劃管理委員會的營運指引。 
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4.2. 主席引導各委員討論資助計劃營運的細節，包括年度預算、聘請外部評核員、評核準

則、評核員對不成功申請人的意見、每位項目負責人同時間可以進行的項目數目。 

4.3. 主席總結秘書處將按各委員對營運指引文件的意見作出修訂並將已修訂的文件提交各

委員。 

 

5. 議程事項五 – 討論及同意申請表格 

 

5.1. 秘書處代表向各委員簡介漁業提升資助計劃的申請表格。 

5.2. 主席引導各委員討論申請表格所需的細節。  

5.3. 主席總結秘書處將按各委員對申請表格的意見作出修訂並將已修訂的文件提交各委員。 

 

6. 議程事項六 – 討論及同意供申請人參考的申請指引 

 

6.1. 秘書處代表向各委員簡介漁業提升資助計劃供申請人參考的申請指引。 

6.2. 主席就申請人資格、資助款項的發放、項目支出的資助金額參考水平、採購及項目資

產的安排引導各委員進行討論。  

6.3. 主席總結秘書處將按各委員對申請指引的意見作出修訂並將已修訂的文件提交各委員。 

 

7. 議程事項七 – 討論及同意資助主題 

 

7.1. 秘書處代表向各委員簡介漁業提升資助計劃的資助主題。 

7.2. 主席就即將接受申請的漁業提升資助計劃的資助主題引導各委員進行討論。全體委員

同意提升資助計劃要具靈活性，讓申請人建議其他與提升漁業有關的主題，例如：提

升漁業作業安全。  

7.3. 主席總結秘書處將按各委員對資助主題的意見納入相關資助計劃文件內，並將已修訂

的文件提交各委員。 

 

8. 其他事項 

 

8.1. 中華電力有限公司代表指出漁業提升資助計劃將會在 2020 年 9 月接受公開申請及在

適當時候進行資助計劃推廣。   

8.2. 主席就漁業提升資助計劃的推廣方法引導各委員討論以供中華電力有限公司及香港電

燈有限公司考慮。 

會議在下午四時三十五分結束。 


